EXCELSIOR

13

31/10/24

OPINIÓN



FRE NTES POLÍTICOS

Claridad. Claudia Sheinbaum deja claro que los ministros de la SCJN tienen derecho a renunciar, pero no a reescribir la Constitución. La Presidenta subraya que ocho ministros no pueden contravenir la voluntad del Congreso de la Unión y de los congresos estatales que ya aprobaron la reforma judicial. "¿Se dan cuenta de la magnitud?", una frase con la que invita a dimensionar el impacto de lo que considera un intento de extralimitar funciones. Para la presidenta Sheinbaum, la Corte debe interpretar, no legislar. Eso, dice, es cosa del Congreso, no del Poder Judicial. ¿Lo entenderán?

Turbulencia. Con la aprobación de la reforma que pone al Poder Legislativo sobre el Judicial, Morena, encabezada por el diputado Leonel Godoy, avanza con 340 votos a favor, dejando 133 en contra. Para Godoy, la reforma preserva el amparo y los derechos humanos, por lo cual asegura que las críticas son desinformación. En contraste, la ministra en retiro y diputada Olga Sánchez Cordero matiza, la reforma deja atrás la progresividad de derechos, argumentando que el pueblo debe recuperar su "poder soberano". A la espera de la validación en 17 congresos estatales, la tensión entre ambos Poderes sube, pero todo indica que este arroz ya se coció.

Respuesta inmediata. La secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández, acordó con el fiscal de Querétaro, Víctor Antonio de Jesús Hernández, "construir una ruta ágil de solución" en el caso de la niña de 14 años, quien sufrió un aborto espontáneo tras ser violada y la acusó "injustamente" esa fiscalía estatal. Hernández dijo que el objetivo principal es salvaguardar los derechos y la integridad de la niña. Siguiendo instrucciones de Claudia Sheinbaum, anunció el retiro de los cargos contra la menor, acusada de homicidio doloso. Hernández y el gobierno federal prometen "acompañamiento integral" a la joven. No las dejarán solas. ¡Bien!

Compromiso compartido. En una postura colaborativa y sensible, el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, dejó muy claro que comparte el compromiso con la ampliación de la oferta de educación superior en el país, objetivo en el que ha insistido el actual gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum. Sin duda, la voz de la UNAM es fundamental en este propósito, porque —como dijo Lomelí Vanegas— se trata de una institución con una poderosa fuerza académica y social que responde a las necesidades de toda la sociedad mexicana y de la humanidad. La unión siempre hará la fuerza.

Intercambio necesario. David Kershenobich, secretario de Salud, se reunió con Dawn O'Connell, figura clave del Departamento de Salud de EU, para hablar de emergencias sanitarias en la región. Kershenobich compartió la estrategia de la presidenta Claudia Sheinbaum: prevención de enfermedades y atención cercana. O'Connell, por su parte, mostró el arsenal estadunidense para emergencias y prometió cooperación internacional de quien lleva la delantera en infraestructura. Kershenobich tiene el apoyo circular para darle una sacudida al sector. No lo desaprovechará.